
                                                          
 

INTERESSENGEMEINSCHAFT DER GLATT 

BEFIEDERTER FIGURENKANARIEN E.V. 
 

Protokoll IG-Tagung am 13.03.2022 in Gütersloh 

 
1.   Begrüßung 

2.   Feststellung der anwesenden Mitglieder 

3.   Verlesen des letzten Protokolls aus 2019 

4.   Ehrung verstorbener Mitglieder 

5.   Bericht des kommissarischen 1. Vorsitzenden  

6.   Kassenbericht und Entwicklung der Mitgliederzahl  

7.   Bericht der Kassenprüfer  

8.   Entlastung des Vorstandes 

9.   Antrag auf Änderung der Satzung gemäß Entwurf  

10. Wahl eines Wahlleiters 

11. Wahl des geschäftsführenden Vorstandes und ggf. der Rassebeauftragten  

12. Ehrungen  

13. Anträge 

 a) Abstimmung über das Vereinslogo 

 b) Abstimmung über einen Antrag des Vorstandes bezüglich Pokale, Medaillen und  

     Urkunden bei zukünftigen Ausstellungen. Wir schlagen vor, ab der IG-Schau  

     2022…  

     • …Pokale nur für die jeweiligen Rassesieger und den Champion Vogel zu  

           vergeben.  

     • …die Medaillen komplett zu streichen. 

     • …nur eine Urkunde pro Züchter auszustellen, auf der alle Erfolge/Platzierungen  

           der IG-Schau aufgeführt sind. Begründung: Kosteneinsparung und vor allem  

           deutlich geringer Zeitaufwand bei der Erstellung der Urkunden. 

 c) Abstimmung über einen Antrag des Vorstandes zu Schauklassenänderungen: 

     • Einführung von Schauklassen für weiße Vögel bei jeder Rasse (hier nehmen wir  

        einen Vorschlag bzw. eine Anregung auf der IG-Schau 2019 auf. Damals hatten 

        wir beschlossen, später darüber abzustimmen.) 

     • Änderung der Schecken-Schauklassen: Wegfall der bisherigen 50%-Regel.  

        Zukünftig nur noch eine Schauklasse für Schecken in Schimmel. (Weiterhin  

        fallen alle Vögel mit Fleck in die Schecken-Schauklasse.) Die Schauklassen für  

        intensive Schecken und weißgrundige Schecken bleiben unverändert bestehen.  

d) Vorschläge des Vorstandes zur zukünftigen Durchführung der IG-Schauen:   

     • Verschiebung des Termins um 1 -2 Wochen, z.B. auf das 2. November  

        Wochenende und grundsätzlich… 

     • …gemeinsame Durchführung der Schau mit anderen IG´s  

        Begründung: Es wird für einzelne Interessengemeinschaften generell immer schwieriger  

        geeignete und bezahlbare Ausstellungsräume zu finden. Darüber hinaus müssen auch  

        ausreichend Helfer vorhanden sein. Daher macht es u.E. Sinn, sich die Kosten  

        zu teilen. Interesse besteht seitens der IG Raza und der IG Berner. Weitere IG´s  

        können bzw. sollten ebenfalls angesprochen werden. Wir haben bei der  

        Abstimmung mit den anderen IG´s jedoch oftmals Probleme wegen unserem  

        relativ frühen Termin.  

e) Abstimmung über die Aufnahme der neuen Rasse „Salentino“ 

14. Verschiedenes -Informationen zur IG-Schau 2022  

15. Schlusswort des 1. Vorsitzenden 
 

 



                                                          
 

 
Zu 1)   Claus Wiemann eröffnete die Tagung und hieß alle Mitglieder herzlich willkommen. 

 

Zu 2)   Anwesend waren 3 Mitglieder und 3 waren via Zoom zugeschaltet. 

 

Zu 3)   Da das Protokoll schon im Vogelfreund veröffentlicht war, wurde auf ein Verlesen verzichtet. 

 

Zu 4)   Es wurde in einer Gedenkminute an unser verstorbenes Mitglied Nicole Müller gedacht. 

 

Zu 5)   Claus gab einen Rückblick auf die vergangenen 2 Jahre. Er ging hauptsächlich noch einmal  

            auf die unnötigen Querelen der letzten Zeit ein. In Zukunft sollten wir zusammen uns auf die     

            Vogelzucht und gute Ausstellungen konzentrieren. 

 

Zu 6)    Unser Kassierer Thorsten Herold gab einen ausführlichen Kassenbericht.  

             Die Kasse war wie immer sehr gut geführt, es gab keine Beanstandungen. 

 

Zu 7) Der Bericht der Kassenprüfer musste leider entfallen, da die Kasse nicht geprüft  

werden konnte. 

 

Zu 8) Die Kassenprüfung und die Entlastung des Vorstandes wurde auf die Tagung während der IG 

Schau Ende Oktober verschoben. 

 

Zu 9) Es wurden die angedachten Satzungsänderungen besprochen und einstimmig genehmigt. 

 Des Weiteren werden die Ehrennadeln abgeschafft, in Zukunft gibt es für Ehrungen nur noch 

Urkunden. Die Versammlung war einstimmig der Meinung, dass Ehrennadeln nicht mehr 

Zeitgemäß sind. 

 

Zu 10)  Als Wahlleiter wurde Jürgen Wild vorgeschlagen, er wurde einstimmig gewählt und er nahm 

das Amt an. 

 

Zu 11)  Für den ersten Vorsitzenden wurde Claus Wiemann vorgeschlagen. Claus hatte das Amt 

schon kommissarisch übernommen. Es wurde Claus Wiemann durch Handzeichen einstimmig 

gewählt. Claus nahm die Wahl an. 

 Zum 2. Vorsitzenden stellte sich Coen Steegs zur Wahl, der dieses Amt schon lange Jahre 

innehat. Er wurde einstimmig gewählt. Coen nahm das Amt an. 

 Thorsten Herold wurde zum Kassierer einstimmig gewählt Thorsten nahm das Amt an. 

 Zum Schluss musste noch der Schriftführer gewählt werden. Hans Harting wurde 

vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Er nahm die Wahl an. 

 Claus Wiemann bedankte sich bei allen und wünschte eine gute Zusammenarbeit. 

 Rassebeauftragte wurden nicht mehr gewählt, alle waren sich einig, dass es nicht nötig ist. 

Falls irgendwelche Fragen bezüglich einer zur IG zugehörigen Rassen auftauchen, kann man 

auf erfahrene Züchter innerhalb der IG zurückgreifen. 

 

Zu 12) Für 20jährige Mitgliedschaft in der IG wurde Waldemar Detzel und für 15jährige Mitgliedschaft 

wurde Hans Harting geehrt. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                                          
Zu 13)  

a) Nach der Umbenennung in IG der glatt befiederten Figurenkanarien musste auch ein neues 

Logo gemacht werden. Es wurde durch ein Mitglied ein neues Logo gefertigt, welches zu 

schweren Unmut des damals 1. Vorsitzenden führte. Dieser lies dann von einer Firma ein 

nach seinen Vorstellungen neues Logo fertigen. Um diese Sache demokratisch zu aller 

Zufriedenheit aus der Welt zu schaffen, sollte auf der IG-Tagung darüber abgestimmt werden. 

 Die Mitglieder votierten einstimmig für das Logo, welches schon auf der HP veröffentlicht 

wurde. 

 

b) Der Tagesordnungspunkt wird auf die Tagung während der Schau in Wuppertal vertagt. 

Es wird nur noch eine Urkunde pro Aussteller geben auf der alle Medaillen geschrieben 

werden. 

 

c) Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 

 

d) Der Antrag wurde zurückgezogen, es wurde aber besprochen, dass die IG-Schau möglichst 

im November stattfinden sollte. 

 

e) Der Antrag wurde zurückgestellt. 

 

Zu 14) Claus gab einige Infos zur Schau in Wuppertal. Genauere Informationen werden rechtzeitig im  

           Vogelfreund veröffentlicht. 

 

Zu 15) Claus bedanke sich bei den anwesenden Mitgliedern für die sehr harmonisch abgelaufen  

            Versammlung. Er wünschte allen eine gute Zucht und ein gesundes Wiedersehen auf  

            unserer IG-Schau in Wuppertal. 

 

 

 

 

Claus Wiemann        Hans Harting 

Vorsitzender                                                                       Schriftführer 


